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no s’identifiquen en l’estructura binària, com ha dit que no 
sap el que és, també li ho explique.

Dit açò, doncs, s’acaba la lliçó de hui i fins a la pròxima, 
senyora Criado .

Gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyora vicepresidenta .

Següent pregunta, 1.520, formulada per la il·lustre diputada 
Eva Ortiz a la consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública.

Escoltarem, senyories, la pregunta de control.

Quan vosté vullga, senyoria .

La senyora Ortiz Vilella:

Muy bien.

Muchas gracias, señor presidente.

Señora Bravo, al ver que era usted la que me tenía que 
contestar, le reconozco que me ha dado alegría, a ver si me 
da alguna respuesta coherente y sensata.

Mire, la Fiscalía Anticorrupción, la Guardia Civil, la Agencia 
Tributaria, la Agencia Antifraude, y esta semana los cabecillas 
de la trama, Francis Puig, hermano de Ximo Puig, presidente de 
la Generalitat, y Juan Enrique Adell Bover, socio del hermano 
del presidente de la Generalitat, reconocen en el Juzgado 
número 4 de Valencia que, ante la GVA, para justificar unas 
subvenciones que se le dieron, presentaron facturas cruzadas, 
facturas falsas, facturas duplicadas, facturas de gastos de los 
domicilios particulares de Jorge Puig y Francis Puig, así como 
facturas de la gasolina de los coches particulares también de 
ambos, de momento, que sepamos. Todo esto, señora Bravo, 
suma de momento 1,2 millones de euros entre subvenciones 
y contratos, de momento; si sumamos Aragón y Cataluña, 2 
millones de euros. Por eso, le voy a preguntar varias cuestiones.

En primer lugar, el señor Puig, Francis Puig, en sede judicial, 
dice haber justificado mal. Y yo le pregunto: ¿ha hecho algo 
la GVA para reintegrar el dinero cobrado mal por parte del 
hermano del presidente?

En segundo lugar, le diré: ¿cómo es posible que no se hayan 
dado cuenta de que eso que reconoce en sede judicial no se 
haya detectado por los controles del gobierno valenciano?

Y, en tercer lugar, y si me contestara solo a esta yo me daría 
por satisfecha: ¿cuándo van a dar la orden a la Abogacía de 
la Generalitat de que se presente en el Juzgado número 4 
para defender, de momento, 1,2 millones de euros por lo 
penal y por lo civil?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Correspon a la consellera de justícia la resposta a la qüestió 
formulada.

Té la paraula l’honorable consellera.

Quan vosté vullga .

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gràcies, president.

Señora Ortiz, después de novecientas sesenta y nueve 
iniciativas desde el año 2019, seis querellas archivadas en 
busca de supuestas irregularidades de este gobierno, usted 
debería ya de conocer nuestro ordenamiento jurídico y el 
funcionamiento de la justicia. Pero, dado que ni una cosa ni 
la otra le interesan, solo en la medida en que respondan a 
sus fines espurios, yo le voy a recordar qué es lo que dice el 
artículo 110 de la Ley de enjuiciamiento criminal: «las perso·
nas perjudicadas por un delito que no hubieran renunciado a 
su derecho podrán mostrarse parte en la causa si lo hicieran 
antes del trámite de la calificación.».

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Continuarem amb la formulació de la pregunta per part de la 
il·lustre diputada .

La senyora Ortiz Vilella:

Muy bien.

Muchas gracias, señor presidente.

Señora Bravo, me sorprende esta intervención porque usted 
me está hablando de una serie de cuestiones que nada tienen 
que ver con lo que está sucediendo en el Juzgado número 4, 
debe de ser que no han hablado con la persona que declaró 
el lunes ni con la persona que declaró ayer. Y digo yo que 
habrá interés en saber qué es lo que han declarado cuando le 
echan la culpa a la Generalitat Valenciana, no yo, el hermano 
del presidente de la Generalitat y su socio, a ustedes (aplau-
diments), a ustedes, al gobierno valenciano, de no haber·
les reclamado, ni advertido, ni avisado de que lo estaban 
haciendo estaba mal. Pero también dicen en sede judicial, 
esos señores, que sabían que había documentos que estaban 
presentando que no eran justificativos de las subvenciones.

¿Me puede usted decir por qué al socio del hermano del 
presidente se le pide un reintegro de siete subvenciones y 
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al hermano del presidente de cero? (Aplaudiments) ¿Es que 
pesa mucho el apellido Puig aquí o qué está pasando?

¿Me puede usted decir cuál es el criterio del gobierno valen·
ciano para que en una causa donde hay dinero público se 
persone la abogacía y en la causa donde está el hermano 
del presidente y sus socios no se persone la Abogacía de la 
Generalitat? ¿Cuál es el criterio?

¿Me va usted a decir que no saben que Canal Maestrat está 
en un concurso de acreedores y que hay un quebranto de 
dinero público que no se han molestado ni siquiera en recu·
perar de todos los valencianos? ¿Ustedes no saben que están 
moviendo propiedades y fondos, sobre todo subvenciones 
que reconocen haber cobrado de forma ilegal? En sede judi·
cial, ¿eh?, no lo digo yo, lo dice el hermano del presidente.

Responsabilidad política, ¿cuándo? Responsabilidad judicial, 
cuando toque; pero, la Abogacía de la Generalitat tendría 
por decencia política, si la tuvieran ustedes, que defen·
der por lo penal y por lo civil 1,2 millones de euros de los 
impuestos de todos los valencianos. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyoria .

La senyora Ortiz Vilella:

¿Cuándo? Es muy sencillo, si solo con que me conteste a 
esa pregunta yo me doy por satisfecha, el lunes, el viernes, 
cuando venga de su viaje de Portugal el presidente, cuando 
pasen las Navidades, después de las vacaciones de verano… 
¡Oye!, no lo sé, pero es dinero público.

Por favor, dejen el doble rasero cuando a ustedes les 
interesa .

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Contestarà la consellera de justícia i administració pública a 
la qüestió plantejada.

Quan vosté vullga, consellera .

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gràcies, president.

Señora Ortiz, usted sabe perfectamente que la administra·
ción ahora aún no se puede personar en el procedimiento. 
¿Sabe por qué? Porque, a pesar de los 388 folios del informe 

de la Guardia Civil, no hay ni un solo párrafo que concluya 
que la cantidad obtenida de forma irregular supere los 
120.000 euros. (Veus) ¡No lo saben! No lo dice el informe.

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyoria .

Senyor Rubén Ibáñez, ¡per favor!

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Por eso, el Ministerio Fiscal ha pedido un informe de la 
Intervención de la Generalitat de Cataluña y también…

El senyor president de les Corts Valencianes:

Un segon, consellera…

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

…de la Comunitat Valenciana. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyor Rubén Ibáñez, no està vosté en l’ús de la paraula, no pot 
interrompre com fan habitualment! No pot interrompre! No pot 
interrompre! No pot interrompre! No està en l’ús de la paraula.

I demane educació, demane que es puga respondre amb 
tranquil·litat i sense interrupcions.

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Porque leo los periódicos, como ustedes (protestes), todos . 
(Aplaudiments) Todo, todo me lo leo, todo.

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, demane silenci.

Disculpe la interrupció.

La senyora de Justícia, Interior i Administració Pública:

Bien .
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Si no se da esa premisa de la obtención irregular, no esta·
mos ante un hecho delictivo de fraude, y por eso en este 
momento aún no se puede personar. Pero a usted esa infor·
mación no le interesa, señora Ortiz, a usted solo le inte·
resa fabricar su propio bulo, traficar con él para difundirlo a 
la opinión pública y confundirla. (Aplaudiments) A usted, que 
además lleva mucho tiempo instalada en la política del barro, 
solamente le interesa lanzar falsas acusaciones contra perso·
nas que ni siquiera han podido tener la posibilidad de defen·
derse durante dos años. ¿Y sabe por qué no han contes·
tado a sus falacias y a sus mentiras? Por respeto a la justicia, 
porque ellos se defenderán en sede judicial, porque usted ha 
mentido, sigue mintiendo y sigue, a fecha de hoy, tergiver·
sando incluso las declaraciones que prestan en el juzgado.

Mire, miente usted cuando habla de cártel, porque el cártel 
solo existe en sus mentes. ¿Sabe? Fue un hecho puntual que 
ha sido objeto de sanción por la comisión de competencia 
por un contrato de 20.000 euros, que, por cierto, que, por 
cierto, le ha salido más caro a la cadena pública.

Miente cuando habla también de las empresas y de los 
socios del señor Puig, porque sabe perfectamente que 
Francis Puig única y exclusivamente es socio de las empre·
sas de Comunicacions dels Ports y Mas Mut, con una parti·
cipación de 4,95 % de las acciones, porque, además del resto 
de las empresas que usted dice que son socios, sabe que no 
es verdad. Por cierto, sí leo los periódicos, lea hoy Las provin-
cias que también lo dice y lo especifica claramente a la vista 
de las declaraciones. Con esas empresas tienen relaciones 
comerciales como tiene con el resto del sector durante más 
de treinta años . (Aplaudiments)

Sí, sabe muy bien, mienten cuando hablan de corrupción. 
¿Y sabe por qué mienten? Porque sus seis querellas que ha 
presentado han sido archivadas, archivadas. Hasta ahora no 
se ha podido acreditar que la Generalitat haya actuado con 
irregularidad .

Miente cuando habla de un millón de subvenciones obteni·
das irregularmente, de un millón de euros. Sabe también que 
eso es mentira, porque de hecho aún no se ha podido acre·
ditar si estamos ante un hecho delictivo. (Veus)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, per favor!

La senyora consellera Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Lo que sí que sabemos por lo que lo preocupa es que de los 
controles que se han realizado a las subvenciones por parte 
de la administración han salido impoluto.

Mire –acabo–, le recomiendo que deje esa política del barro 
porque no le ayuda ni a usted ni a su partido. Lo único que 
consigue con eso es que su formación quede retratada, 
porque hace de la mentira una acción parlamentaria. Eso, 
señora Ortiz, se llama basura, usted de basura sabe mucho. 
(Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies . Moltes gràcies, consellera .

Senyora síndica, per a què demana vosté la paraula.

La senyora Vega Campos:

Por una cuestión de orden.

Ahora la asesora de la consellera se marcha, pero, por favor, 
pídale usted a los asesores y palmeros de los consellers que 
no aplaudan desde donde no deben, por una cuestión de 
orden . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Moltes gràcies… (Veus) Val. Moltes gràcies, senyories.

Sí que… (Veus) Senyories, per favor! Sí que tenim clar que no 
se poden ni fer fotos ni fer ningun tipus d’exclamació en el 
que són la tribuna de convidats.

I, dit això, passarem al següent punt de l’ordre del dia. (Veus)

Senyories! Un poquet de serenor, un poquet de serenor. 
Estarem atents que se complisca sempre el millor clima, però 
el millor clima també se fa fent el que fa la senyora Vega, no 
interrompre a l’orador i senyalar alguna qüestió quan toca 
en forma, no interrompent a l’orador que està en l’ús de la 
paraula. Això tampoc és correcte.

Assenyalada esta qüestió, que li agraïsc, advertisc que no se 
poden fer des de la tribuna ni de convidats ni de periodisme 
ningun tipus de manifestació en pro en contra de cap qües·
tió. Les tribunes dels mitjans de comunicació estan reser·
vades per als periodistes i per a també, segons figura en la 
nostra resolució, els assessors dels consellers .

Dit això, escoltarem amb silenci a l’il·lustre diputada Mamen 
Peris, que formula una pregunta per a la consellera de 
Justícia i Interior.

Quan vosté vullga, senyoria .

La senyora Peris Navarro:

Gracias, president .

Tenía miedo de enfadar al monstruo y jamás pensó que podría 
hacer daño al niño. El monstruo amenazó a la madre en darle 
donde más doliera, y así lo hizo. Jordi era asesinado presunta·
mente a manos de su padre. Rabia e indignación como perso·
nas, pero jurídicamente, consellera, para reflexionar.

Este menor tenía una situación jurídica en agosto de 
suspensión de visitas en causa penal por maltrato, y un 


